

Veranstaltet vom Landesverband Mitte der Deutschen Gesetzlichen Unfallversicherung (DGUV), Mainz
 Wissenschaftliche Leitung: Prof. Dr. R. Hoffmann, Frankfurt am Main · Prof. Dr. P.A. Grützner, Ludwigshafen ·
 Prof. Dr. K.H. Winker, Erfurt

32. Unfallmedizinische Tagung, Mainz, 21./22. November 2014

- Begrüßung · Welcoming Speeches**
- A.R. Platz
 245 **Begrüßungsansprache**
 Welcoming remarks
- D. Langner
 246 **Begrüßungsansprache**
 Welcoming remarks
- P.A. Grützner
 247 **Begrüßungsansprache**
 Welcoming remarks
- Probleme und Komplikationen bei der Frakturbehandlung im Kindesalter · Problems and complications in pediatric fracture treatment**
- M. Adrian · L. M. Wessel
 249 **Konservative oder operative Therapie der distalen metaphysären Unterarmfraktur. Wo liegt die Grenze?**
 Conservative or operative therapy of distal metaphyseal forearm fracture. Where is the boundary?
- D. Ulrich · M. Voth · J. Frank · I. Marzi
 253 **Luxationsfrakturen am Ellenbogengelenk im Kindesalter**
 Dislocation fractures of the elbow in childhood
- E. Gercek · T. Nusselt · E. Rothenbach · F. Hartmann
 260 **Suprakondyläre Humerusfrakturen im Wachstumsalter. Operative Schwierigkeiten und mögliche Konsequenzen im Verlauf**
 Supracondylar humeral fractures in the growth phase. Operative difficulties and possible postoperative consequences
- K. Wenda
 265 **Femurfrakturen von Kindern und Jugendlichen: konservativ, operativ, Wachstumsstörungen**
 Femoral fractures in children and young people: conservative, operative, growth disorders
- R. Kraus
 270 **Sprunggelenkfrakturen des Kindes. Diagnostik, Therapie und Wachstumsstörungen**
 Ankle fractures in children. Diagnostics, therapy and growth disorders
- Psychotrauma – Stellenwert in den DGUV-Heilverfahren · Role of psychotrauma in the DGUV treatment concept**
- C. Drechsel-Schlund · M. Weiß · C. Krahl · K. Romer-Raschidi · B. Gruner · H. Freytag · R. Hoffmann
 275 **Umsetzung des Psychotherapeutenverfahrens. Einbindung von ärztlichen und psychologischen Psychotherapeuten**
 Implementation of the psychotherapist procedure. Integration of medical and psychological psychotherapists
- Impulsreferate · Revitalisation Reviews**
- C. Schüürmann
 281 **Ambulantes Operieren in der gesetzlichen Unfallversicherung**
 Outpatient surgery in the statutory accident insurance
- Reha-Management – Erwartungen und Erfahrungen · Rehabilitation Management: expectations and experiences**
- M. Bonner
 283 **Reha-Management: Erwartungen und Erfahrungen. Ein Überblick**
 Rehabilitation management: expectations and experiences. An overview
- F. Lahr
 287 **Reha-Management. Erwartungen und Erfahrungen aus der Praxis der Unfallversicherungsträger**
 Rehabilitation management. Expectations and experience from the accident insurers

- 291 *H. Kohler*
Reha-Management. Erwartungen und Erfahrungen aus der Praxis einer Akutklinik
Rehabilitation management. Expectations and experiences from the practice of an acute hospital
- 293 *W.-D. Müller*
Das Reha-Management der DGUV. Erfahrungen und Erwartungen aus der Praxis einer Rehaklinik
Rehabilitation management of the DGUV. Experiences and expectations in the daily practice of a rehabilitation clinic
- Diagnostik und Behandlung von Verletzungen der HWS** · Diagnosis and treatment of cervical spine injuries
- 301 *C.-H. Hoffmann · F. Kandziora*
Behandlung der Atlas- und Dens-axis-Frakturen
Treatment of fractures of the atlas and dens axis
- 307 *S. Matschke · P. Krämer · K. Wendl · P.A. Grützner*
Verletzungen der subaxialen Halswirbelsäule. Aktuelle Therapiestandards
Injuries of the subaxial cervical spine. Current standards in therapy
- 315 *F. Schröter*
Distorsion der Halswirbelsäule. Neue gutachtliche Aspekte
Distorsion of the cervical spine. New aspects of expert opinions
- Update Hygiene** · Hygiene update
- 322 *A. Kramer · C.-D. Heidecke*
Präoperative Hautantiseptik und Hautschutz
Preoperative skin antisepsis and skin protection
- 330 *M. Militz · R. Werle · V. Bühren*
Hygiene durch Isolation
Hygiene through isolation
- Verletzungen der Handwurzel und deren Spätfolgen** · Carpal injuries and their late complications
- 334 *B. Bickert · U. Kneser*
Verletzungen der Handwurzel und deren Spätfolgen. Diagnostik am Handgelenk
Injuries of the carpal bones and delayed sequelae. Diagnostics on the wrist
- 338 *I. Mehling · M. Sauerbier*
Knöcherner Verletzungen der Handwurzel
Injuries of the carpal bones
- 345 *J. Frank · A.L. Sander · M. Lehnert · I. Marzi*
Ligamentäre Verletzungen der Handwurzel
Ligamentous injuries of the carpal bones
- Verschiedenes** · Miscellaneous
- 353 **Erratum** · Erratum
- Impressum** · Imprint

Titelbild: J. Frank et al. (2015) Ligamentäre Verletzungen der Handwurzel.

Zielsetzung der Zeitschrift

Trauma und Berufskrankheit bietet aktuelle Fortbildung aus den Bereichen Unfall- und Wiederherstellungschirurgie, Berufserkrankungen, Arbeitsmedizin sowie Begutachtung. Die interdisziplinäre Zeitschrift richtet sich an Unfallchirurgen, Chirurgen und Orthopäden in Fachpraxen, Unfall- und Rehakliniken, Mitarbeiter der Berufsgenossenschaften und Arbeitsmediziner.

Umfassende Übersichtsarbeiten greifen ausgewählte Themen auf und bieten dem Leser eine Zusammenstellung aktueller Erkenntnisse. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Standards in der Unfallchirurgie werden für den Leser praxisnah zusammengefasst.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Aims & Scope

Trauma und Berufskrankheit is a journal dealing with all aspects of trauma and reconstructive surgery, occupational diseases, occupational medicine and expertise.

The interdisciplinary journal serves both the scientific exchange and the continuing education of all specialists interested in trauma and occupational diseases.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Review: All articles of *Trauma und Berufskrankheit* are reviewed.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.